

Presidente del gremio minero, Jorge Riesco Sonami rebate a SQM por frase de “permisología”: “No representa a toda la industria”

El gerente general de la minera de litio había expresado que la “permisología es lenta, porque así tiene que ser”

TOMÁS VERGARA P.

Un inusual llamado de atención realizó ayer el presidente de la Sociedad Nacional de Minería (Sonami), Jorge Riesco, respecto a uno de los socios del gremio minero y una de las principales productoras de litio a nivel global, SQM.

A contrario sensu de los cuestionamientos de la industria minera a los extensos tiempos de trámites que toman sus inversiones, el martes el gerente general de SQM, Ricardo Ramos, aseguró en un seminario que “en general, la permisología es lenta, porque así tiene que ser. ¿Puede ser menos lenta? Sí, pero no esperemos un proceso de permisología de seis meses”.

Jorge Riesco planteó ayer que es probable que “su opinión (de Ramos) provenga desde su experiencia, pero no representa a toda la industria que enfrenta muy distintas realidades”.

Riesco ejemplificó con que hoy los proyectos de gran minería demoran alrededor de 12 años para ser aprobados, y los de mediana 6 años. “Para poder aprovechar los beneficios que la industria puede aportar tanto al fisco como a la comunidad, necesitamos que la tramitación de permisos sea más expedita”, sostuvo.

Evaluación ambiental

El martes, Ramos había asegurado incluso que “tener una estructura de evaluación ambiental como la que hay aquí en Chile es positivo. Es bien mirada por los inversionistas extranjeros, es bien mirada por los clientes”.

Al respecto, el presidente de Sonami comentó que si bien la normativa medioambiental

■ Codelco confirma tendencia al alza en producción de cobre

El presidente del directorio de Codelco, Máximo Pacheco, aseguró este jueves que durante octubre, la producción de la minera estatal “fue el mejor mes en lo que va del año”.

La corporación busca revertir la tendencia negativa, que la ha llevado a exhibir sus peores cifras de producción en más de dos décadas.

“En octubre logramos superar nuestra meta de producción mensual y también la del mismo mes de 2023. Esto confirma la tendencia que observamos desde agosto y con la que esperamos finalizar el año. En eso estamos enfocando todos nuestros esfuerzos. Codelco está profundamente comprometida con recuperar sus niveles de producción”, añadió Pacheco.

que existe en Chile entrega un marco de estabilidad, también hay un diagnóstico transversal del exceso de permisos que se necesitan para ejecutar proyectos de inversión mineros en el país y de su muy extensa tramitación.

“A esta burocratización de iniciativas debemos sumar, además, las decisiones arbitrarias de algunos funcionarios, que —en algunas ocasiones— han afecta-

do la ejecución de nuevas iniciativas de inversión”, añadió Riesco.

Asimismo, el dirigente abordó los proyectos que el gobierno presentó en el Congreso, buscando agilizar los procesos de autorizaciones ambientales y sectoriales y dijo que “si bien se deben analizar algunas modificaciones estructurales, son iniciativas que van en la línea correcta”.



Jorge Riesco, presidente de Sonami, alertó por los plazos de tramitación de proyectos.